

Fecha 18.12.2015	Sección Nación	Página 22
---------------------	-------------------	--------------

# Semarnat: entregar televisores viejos no es obligatorio

- Hay gente que prefiere conservarlos, afirma el secretario
- Existen 500 centros de acopio para recibir 70 mil aparatos

**PIERRE-MARC RENÉ** Enviado  
— *pierre.rene@eluniversal.com.mx*

**Valle de Bravo.**— La reducción del presupuesto de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para 2016 no afectará el programa de acopio de televisiones analógicas, aunque los 500 centros establecidos para este fin sólo están planeados para recibir 70 mil aparatos, mientras que en el país se estima que hay 40 millones.

Cuestionado sobre el plan de manejo de estas televisiones por el proceso del apagón analógico y las preocupaciones generadas por los contaminantes, el titular de la Semarnat, Rafael Pacchiano, afirmó que “el gran problema de la reforma es que no obliga a los beneficiarios a entregar las viejas televisiones.

“Se establecen centros de acopio para que quienes se quieran deshacer de las televisiones los lleven, hacemos campañas para fomentarlo”, agregó.

Indicó que hay 557 centros de acopio y que la licitación para el reciclaje de estas televisiones salió hace 15 días.

“El proveedor (Reind Química) recicla lo que es posible y dispone lo que no es utilizable”, precisó.

El material peligroso que no se puede reciclar, como el plomo, será confinado en lugares especializados.

Rafael Pacchiano afirmó que existen las infraestructuras necesarias para el confinamiento de estos productos peligrosos, cuyos centros están su mayoría en Nuevo León y Coahuila.

El presupuesto de la Semarnat para el plan de manejo de las televisiones en 2015 fue de 10 millones de pesos para

recibir 70 mil aparatos. Hasta el momento los centros de acopio han recolectado cerca de 5 mil televisores.

Actualmente se están evaluando los recursos que dispondrán los estados y municipios para este programa y, de acuerdo con el secretario, se podría ampliar el presupuesto de este plan de manejo si es necesario, a pesar de que la dependencia tendrá una reducción de su presupuesto anual para 2016.

Por su parte, el titular de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Guillermo Haro, recordó que de la Semarnat depende el programa de residuos peligrosos y desechos electrónicos por las televisiones analógicas.

“Las televisiones contienen residuos de manejo especial. Cuando se deshuesan sí tienen contenido de material peligroso. Es un programa que maneja Semarnat y nosotros vamos a vigilar que no exista riesgo alguno”, dijo.

La Semarnat, adelantó, presentará en los próximos días los operativos que va a implementar para cuidar el proceso de recuperación y reciclaje de estos aparatos y su impacto para el medio ambiente, lo que involucrará también a la Profepa.

Haro aseguró que el hecho de que se puedan tirar las televisiones analógicas a la basura todavía no ha sido un problema para la Profepa, ya que es un tema que está en manos de Semarnat.

La Profepa no ha entrado a inspeccionar este proceso porque no está dentro de sus facultades hacerlo; el procurador indicó que primero hay que recopilarlas, almacenarlas y luego cuidar que se le de un correcto destino

final a las televisiones.

“Las televisiones como están hoy en día son de manejo especial, no son de manejo peligroso”, afirmó.

A pesar de que se ha señalado que las televisiones analógicas contienen productos contaminantes como plomo, metano, arsénico, cadmio y paladio, entre otros, y que podrían dispersarse en el medio ambiente una vez tirada en los basureros, el procurador Haro resaltó que es un tema que merecerá su atención, pero “no es momento todavía de que entre la Profepa a cuidar el tema”. ●

A familias de Milpa Alta no les alcanza para una tele nueva

BERNALDO C3

El del Valle de México, el mayor apagón del mundo: SCT

B7

**“Se establecen centros de acopio para que quienes se quieran deshacer de las televisiones los lleven, hacemos campañas para fomentarlo”**

**RAFAEL PACCHIANO**  
Titular de la Semarnat

**“Las televisiones contienen residuos de manejo especial. Cuando se deshuesan sí tienen contenido de material peligroso. Es un programa que maneja Semarnat y nosotros vamos a vigilar”**

**GUILLERMO HARO**  
Titular de la Profepa



Fecha <b>18.12.2015</b>	Sección <b>Nación</b>	Página <b>22</b>
----------------------------	--------------------------	---------------------



Rafael Pacchiano, titular de la Semarnat, dice que hay 557 centros de acopio.